
高粱红了，周迅来了
电视剧《红高粱》主创亮相山东首映礼

□记者 杨新会

根据莫言小说改编的60
集篇幅电视剧版《红高粱》，终
于在这个秋天迎来了收获，该
剧将于10月27日登陆山东卫
视首播。14日晚，导演郑晓龙、
编剧赵冬苓，主演周迅、朱亚
文、于荣光、黄轩等人亮相山
东卫视《红高粱》的首映礼，众

主创并在15日接受了记者专
访。首映礼上，周迅看片花都
被感动到三度泪洒现场。而剧
中余占鳌的饰演者朱亚文谈
到搭档“迅姐”时更是激动，

“我觉得这个女人如果这一生
没有好的归宿，是中国男人的
耻辱”，这个“野汉子”在首映
礼上更大呼“我要睡你”，让周
迅现场尴尬不已。
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作为剧版《红高粱》核心人
物“九儿”的扮演者，婚后不久
的周迅身着大红色礼服惊艳亮
相首映礼，成为全场追逐的焦
点。

剧中，“九儿”的角色在周
迅的经典重塑下，人物亦正亦
邪，狠劲十足的形象更加鲜明。
周迅称，当初接这部戏最重要
的原因就是被“九儿”这个人物
所吸引。虽然自己娇小柔弱，但
周迅并不认为自己演不了这个
山东女人，“因为小说里面原来
的‘我奶奶’就是跟我差不多大
小。我心里其实不太去区别北
方人、南方人，像北方也有我这
样的女孩，汤唯是杭州人，她却
是高高大大的，这个对我来讲
不是要去区分的东西。最重要
的是你要把莫言老师笔下戴九
莲的性格和她处事的态度表现
出来。”

周迅阔别电视小荧屏十年
之久，此次携《红高粱》重返电
视荧屏，她说自己其实一直都
没有离开电视剧，一直在寻找

合适自己的剧本和
角色。周迅透露，这
次拍《红高粱》也是有
原因的，“一两年前，
我外婆跟我妈妈说，
好久没在电视上看到
小迅了，我外婆她不看
电影，也不会上网，我就
许了一个心愿说，我希望
碰到适合我的角色去完成
一部电视剧，让我外婆在电
视上看到我。我很开心的是，这
个心愿很快就达成了，看了《红
高粱》的大纲。我太喜欢戴九莲
了，因为她给了我很多的力
量。”

当被问及怎么面对观众
对巩俐版“九儿”和自己饰
演的版本对比时，周迅称，

“电视剧是在高密拍的，高
密的炉包也吃了，应该能
不辜负大家的期待，也希望
巩俐和姜文，还有张艺谋导
演，有时间的话也可以看看电
视剧版的《红高粱》，也希望他
们能够喜欢。”

因为姜文演绎过这样一个
中国男人的力量典范，朱亚文
称饰演余占鳌这个角色之前，
他需要做的不是精神上的提
炼，而是在外形上的一个重塑。

“他是一个农民，是一个杠子
夫，可能与我现在纤细的身条
完全不是一回事，所以花了两
个月的时间去增肥显得自己更
加魁梧，牺牲了和太太度蜜月
的时间，每天反反复复地晒太
阳，让皮肤粗糙一些。”余占鳌
让朱亚文在拍戏过程中几乎每
天都处于一种半狂躁的状态，
甚至在他卸下那身“腱子肉”之

后仍然都停不下来。
剧版《红高粱》中有两场戏

最让观众期待，一场是颠花轿，
一场就是高粱地里的“野合”，作
为《红高粱》经典桥段之一，高粱
地里“野合”的戏备受期待。朱亚
文爆料称，在拍这部剧时自己太
过紧张，周迅的胳膊被自己弄伤
却浑然不觉，甚至错把周迅受伤
时的挣扎当成表演，足见“野合”
这场戏的难度之大。

说到对周迅的评价，朱亚
文动情地说，“跟她合作，每天
在一起的时候，我都会有心疼
的感觉。”

朱亚文：余占鳌让我癫狂

周迅：九儿给了我力量

郑晓龙：电影和电视剧不是一回事

《红高粱》的故事之所以
被大众所熟知，很重要的一个
原因是电影版对观众的震撼，
剧版《红高粱》导演郑晓龙也
承认电影《红高粱》是改编之
路上一座令人敬仰的高山，“说
实在话珠玉在前，有两座大山，
我们这成小土包了，也是可能
的。但是我觉得毕竟《红高粱》
电影包括小说都二十多年前
的事了，很多人都淡忘了，还
有很多年轻人就没看过。那我
们拍电视剧，是能够让更多的
人了解《红高粱》的电影和电
视剧，本身是件好事，因为它
是名著嘛”。

郑晓龙说电视剧发展到今

天，技术能力和市场，都允许我
们再把《红高粱》这样的小说、
这样的作品再一次搬上屏幕。
除了技术进步让他很自信外，
他还认为电视是另外一种载
体，相信观众像看一个新作品
一样，来欣赏这个《红高粱》。

“这个电视剧是从女性的角度
重新诠释的《红高粱》，原来那
个电影是从男性，是从余占鳌，
我爷爷那个角度讲得比较多。
而且从女性角度讲《红高粱》，
这也是莫言先生作品的一大特
点，讲女性，讲理性。就跟编剧
赵东苓说的，要抓住魂，抓住莫
言先生他所要表达的中心思
想，不能每一个都一模一样。”朱朱亚亚文文现现场场抱抱起起周周迅迅。。 记记者者 杨杨新新会会 摄摄
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